

# Séance du comité de Pigeons de race Suisse 07 janvier 2020 à Niederbipp

Présidence: Christian Knuchel

Procès-verbal: Andy Bettmer

Présences: Christian Knuchel, Monica Henry, Urs Freiburghaus, Christoph Uebersax,

Ulrich Braun, Andy Bettmer

Excuses: Jean Pierre Nell

## 1. Accueil

C'est à 18h30 que le président, Christian Knuchel, accueille les membres présents à la première séance de l'année qui se tient à Niederbipp. Il leur souhaite santé et succès durant l'an 2020. L'ordre du jour est accepté tel que transmis par courriel.

#### 2. Procès-verbal de la dernière séance du comité

Aucune modification n'ayant été demandée, le procès-verbal de la dernière séance est accepté. Christian Knuchel remercie Andy Bettmer pour la rédaction du PV.

#### 3. Correspondance et communications

Une proposition des membres est parvenue dans les délais légaux à Pigeons de race Suisse. Elle concerne l'attribution du prix d'honneur "Schönenberger" et sera soumise à l'approbation des délégués dans le cadre de l'AD du 13.06.2020.

Deux courriers ont été adressés au comité, ils critiquent le jugement des Pigeons voyageurs de beauté et des Pigeons King dans le cadre de l'Exposition nationale à Langenthal. Le comité a pris connaissance des doléances et transmis le dossier à la Commission technique.

La société des Eleveurs de pigeons de Wiggertal et environs a été dissoute.

A l'occasion de la Nationale à Langenthal, deux Cravatés italiens blancs ont disparus. Malgré un avis de recherche publié dans la « Tierwelt » et sur le WEB, les animaux n'ont pas

réapparu. L'éleveur sera dédommagé selon le règlement d'exposition, mais cet incident laisse un arrière-goût amer. Ce genre de pratiques est inacceptable.

Une « Amie des pigeons » s'enquiert des conditions de détention pour Pigeons Paon. PdRCH la renseignera dans un courrier.

L'Entente Européenne invite Pigeons de race Suisse à la prochaine rencontre à Prague. Le délégué de PdRCH sera Christian Knuchel. Comme à l'accoutumé, Urs Freiburghaus y participera également en tant que Président d'honneur de l'EE.

#### 4. Informations de Petits animaux Suisse

Christian Knuchel résume quelques aspects de la dernière séance de Petits animaux Suisse qui se tenait en fin d'année 2019. Il souligne que la demande de subvention pour le 100<sup>e</sup> jubilée, qui aura lieu à Thun en 2021, a été acceptée. Le montant alloué, soulage financièrement le projet de PdRCH qui souhaite réaliser une manifestation digne d'un centenaire.

Les demandes de subvention pour jeunes éleveurs (Giubiasco et Langenthal) ont été transmises à PACH. La Fédération a déjà répondu favorablement à celle de Giubiasco. Pour Langenthal PdRCH est encore en attente d'une réponse.

Christian Knuchel informe de la démission du Président d'Oiseaux d'agrément Suisse, Stefan Kocher. La démission du comité de PACH est avec effet immédiat. Reto Jordi est nommé en tant que son remplaçant ad intérim aux séances du comité de Petits animaux Suisse.

PdRCH a reçu une invitation à la Conférence des comités du 25 janvier 2020 à Sursee.

## 5. Conférence des présidents et préposés 2020 / sujets présentés

Les courriers des invitations seront envoyés en semaine 2, les informations seront également mises en ligne.

Le repas de midi sera organisé avec des « bons » que les participants pourront acheter selon leurs besoins, les boissons seront également à la charge des participants et payés au fur et à mesure.

Les conférences et discussions tourneront autour de l'avenir de nos expositions (exigences de l'OSAV et des organisations de la protection des animaux).

Quelques mots clés :

- Ne plus superposer les cages ?,
- la durée des expositions,

- la taille des cages et leur aménagement,
- les juges et la manière de juger les animaux,
- la présentation des pigeons dans le cadre de nos expositions,
- le contact visuel entre les pigeons de cages avoisinantes.

La liste est loin d'être exhaustive et sera soumise à modification. Nous devons nous préparer à toute éventualité et être réactifs et créatifs si nous souhaitons pouvoir vivre notre passion : l'élevage de pigeons.

# 6. Révisions des statuts et des différents règlements

Les membres du comité sont appelés à faire des propositions sur la base des documents mis à disposition par Christoph Uebersax. Une journée de travail sera consacrée à la révision des documents cités ci-dessus. Elle suivra la journée récréative du samedi 26 septembre 2020 qui se tiendra en Ajoie/Jura cette année et dont Monica Henry assure l'organisation.

## 7. Service des « Pigeons égarés »

Un nouveau président a été nommé à l'occasion de l'assemblée des délégués de la ACS (Ass. Colombophiles Suisses), Christian Knuchel et Christoph Uebersax prendront contact avec lui en février pour un échange. Un des objectifs de cette rencontre sera la discussion concernant le Service des pigeons égarés. Le but est de réorganiser ce service et de trouver l'appui de l'ACS, car selon les statistiques de PdRCH, un grand nombre de pigeons égarés annoncés sont des Pigeons voyageurs.

### 8. Délégations

Urs Freiburghaus fournit quelques renseignements au sujet de l'ACS qui a élu un nouveau président ainsi que d'un nouveau secrétaire. Il est d'avis que la collaboration continuera d'être aussi fructueuse que par le passé.

Christian Knuchel était délégué aux assemblées des éleveurs des Cravatés italiens, des Boulants, du Club Romand et des Pigeons de haut-vol. Il a apprécié de faire connaissance avec l'élevage de races de pigeons, moins connues.

Urs Freibughaus fait part de la cérémonie funèbre émouvante de Marcel Varga, ami éleveur qui nous a quittés bien trop tôt.

Christoph Uebersax se rendra à la Conférence des présidents et préposés de Volaille de race Suisse du 1<sup>er</sup> février 2020.

#### 9. Divers

Un courrier sera adressé à Petits animaux Suisse, afin de remercier la Fédération pour son soutien financier du 100<sup>e</sup> jubilée de PdRCH.

L'organisation de la remise des prix devra être revue pour la prochaine Exposition Nationale. Malheureusement quelques prix d'honneur ont été subtilisés à la Nationale de Langenthal en 2019.

Monica Henry et Urs Freiburghaus s'occuperont de régler quelques questions en rapport avec les comptes chez la Banque Raiffeisen.

Les membres sont encouragés d'annoncer leur besoins pour que le budget 2020 puisse être établi par la responsable des finances, Monica Henry.

Urs Freiburghaus annonce l'Exposition Européenne du 19 au 21 novembre 2021 à Tulln en Autriche.

Il présente également les derniers détails du centenaire à Thun : hôtel retenu pour les réservations de chambres, récapitulation des coûts de la soirée des éleveurs (repas) et une proposition de logo.

Christoph Uebersax donne un bref aperçu des Expositions Européennes de deux clubs y participant dans le cadre de la Nationale à Thun. Il souhaite connaître les besoins et propositions de juges colombophiles, afin de pouvoir les contacter rapidement.

C'est à 22 heures que Christian Knuchel remercie les membres de leur présence et qu'il clôt la séance.

Fin de la séance 22h00

Le président Le secrétaire

Christian Knuchel Andy Bettmer